
 
RELEVÉ DE CONCLUSIONS

2024-2025

Conseil d'école n°1

École élémentaire Les Carrois
9 rue Colonel Clère
21121 FONTAINE LES DIJON
03 80 56 16 43

Date : Mardi 5 novembre 2024 Durée : 2 heures 15 min (17h30 - 19h45)
          
Lieu de réunion : salle bleue (1er étage) École élémentaire LES CARROIS

Assistaient :
Les enseignantes: Mmes Terrussot, Guigue, Bartoletti, Goguillon, Demorat et Joly
Mme Giraudet, responsable du service des affaires scolaires et du numérique, M. Chapuis, maire de la commune
Les représentants des parents d'élèves: Mmes Fluchon, Troisgros, Benazzouz, Michaud et Deschamps 
Mme Vadot, directrice UFCV

Ordre du jour :

➢ * Résultats des élections 2024
➢ * Présentation des effectifs 2024 et prévision rentrée 2025
➢ * Modification règlement intérieur
➢ * Sécurité, exercices et présentation PPMS
➢ * Évaluations nationales
➢ * Compte rendu financier coopérative scolaire
➢ * Projets ; spectacles ; sorties
➢ * Dates à retenir (prochains conseils d’école)
➢ * Questions des parents

Relevé de conclusions (points abordés - actions décidées - documents élaborés) :

* Tour de table

* Résultats des élections 2024 
Les élections se sont déroulées le vendredi 11 octobre 2024 grâce au vote par 
correspondance. Sur 207 inscrits sur la liste électorale, 160 votes ont été exprimés et la 
liste de parents non constitués en association présentée par Mme Fluchon a été élue  à 
77,29%. Les 5 postes prévus ont bien été pourvus. Nous félicitons les nouveaux parents 
d’élèves élus pour cette année scolaire. La liste des parents élus a été transmise au service 
enseignement de la mairie.
Pour l'an prochain, si le vote électronique se développe, je vous propose de choisir entre le 
vote par correspondance ou le vote électronique: le vote électronique est voté à l’unanimité.



* Présentation des effectifs 2024 et prévision rentrée 2025
121 élèves sont actuellement inscrits à l’école:
CP : 24
CE1 : 20
CE2 : 26 

CM1 : 24
CM2 : 27

Prévisions des effectifs pour l'année 2025/2026 : 118 élèves ; ce qui fait une moyenne de 
23,6 élèves en moyenne par classe.
CP : 24
CE1 : 24
CE2 : 20

CM1 : 26
CM2 : 24

Différents projets immobiliers de la commune sont en cours de réalisation mais 
n'apporteront pas de nouveaux élèves dans l'immédiat.

* Modification règlement intérieur:  
- ajout de la possibilité d'organiser des séances d'APC (Aide Pédagogique Complémentaire ; 
c'est un temps dédié à des aides ponctuelles auprès d'un petit groupe d'élèves mais il ne 
s'agit pas d'aide aux devoirs) le matin de 8h à 8h40 : les parents d'élèves élus approuvent. 
Les élèves reçoivent une invitation à y participer, ces séances sont facultatives.
- ajout d'un paragraphe concernant le harcèlement scolaire et du protocole pHARe :  les 
parents approuvent.
Le nouveau règlement intérieur est voté à l'unanimité et sera accessible par tous sur le site 
internet de l'école. Les familles seront prévenues par mail.
 
* Sécurité, exercices et présentation PPMS
Les PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté face aux risques majeurs) sont remis à jour en 
ce début d’année scolaire. L'an dernier, une demande a été faite auprès des services de 
mairie afin de remettre à jour les noms et numéros des personnels municipaux car des 
changements ont été réalisés au cours de ces derniers mois. Une nouvelle demande vient 
d'être faite afin de connaître le nom des personnes nommées.
Des copies ont été envoyées aux services de la mairie ainsi qu'au référent de sécurité de la 
police nationale, à l'inspection et à la responsable du service sécurité du rectorat. La fiche 
(annexe 8) d’information aux familles en cas d’accident majeur sera distribuée par le biais du
cahier de liaison d'ici la fin de semaine. 
1 exercice évacuation incendie a été réalisé le vendredi 6 septembre 2024 ; 1 exercice de 
mise en sûreté « attentat intrusion » (choix de l'évacuation) lundi 14 octobre. La municipalité
et la police ont été prévenues de cet exercice. Suite à ma demande, le policier municipal était
présent et a pu observer l'évacuation. Un mail a été ensuite envoyé aux familles afin de les 
informer. 
Nous souhaitons faire le point sur l'avancée de la réflexion concernant le signal PPMS. Le 
maire a précisé l'an dernier qu'il attendait les résultats des tests effectués par d'autres 
communes. Mme Giraudet indique que, dans les écoles de Dijon, les dispositifs (signaux 
lumineux et sonores précisant s'il faut évacuer ou se confiner) sont en cours d'installation et
elle attend de faire des tests afin de tirer des conclusions. Quoiqu'il en soit M. Chapuis 



précise que l'installation de nouveaux dispositifs d'alerte demandera beaucoup de travaux et
un budget conséquent.
1 exercice de mise en sûreté sera de nouveau réalisé période 3 (janvier-février)
1 dernier exercice évacuation incendie est également prévu d'ici la fin de l'année.
Mme Bartoletti précise que les lundis matins la grille du terrain multisports, rue des Carrois, 
est régulièrement ouverte alors qu'elle est censée être fermée à clé. La société qui s'occupe 
de l'ouverture et la fermeture de cette grille sera recontactée par la municipalité pour 
résoudre cette situation.

* Évaluations nationales 
Tous les élèves (nouveauté en cette rentrée 2024) ont passé les évaluations nationales du 9 
au 20 septembre 2024.  Ces évaluations sont indépendantes des méthodes utilisées en classe.
Elles ont pour but de mettre en évidence les réussites et les difficultés des élèves. Un 
compte rendu a été communiqué aux parents avec les livrets. Les enseignantes ont proposé 
des rendez-vous aux parents afin d'évoquer les situations révélées lors de ces évaluations 
pour leur enfant. 
Un second temps d'évaluation pour les élèves de CP à mi-parcours doit se tenir en janvier 
2025. Il s'agit d'évaluer en milieu d'année les apprentissages des élèves et permettre 
d'adapter les enseignements en fonction de nouveaux besoins identifiés. 

Rappel : il y a 2 bulletins semestriels (le 1er, le 10 février et le 2ème, le 30 juin 2024) dans 
l'année. L’accès se fait à partir de l’application Educonnect. Un mail est envoyé aux familles 
afin de les informer de la disponibilité des documents. Nous encourageons vivement les 
parents à enregistrer les bulletins. Les parents peuvent consulter régulièrement les 
évaluations et les cahiers de leur enfant. En cas de difficultés, ils sont invités à rencontrer 
l’enseignante. Les aides (PPRE...) auprès des élèves sont mises en place en classe depuis le 
début de l’année.

* Compte rendu financier coopérative scolaire (Mandataire : Mme Goguillon)
➢ Sur le compte en septembre 2024     5 012,45 €  
➢ Prévisions en ce début d'année :

➢ Entrées ➢ Sorties
➢ Cotisations COOP = 2 233 € (ce 

qui fait 18,45 euros en moyenne 
par enfant).

➢ Photos de classes (pas encore 
connu) 

➢ Adhésion à l’OCCE             308 €
➢ Abonnements                      84 €
➢ Spectacles et transport      527 € 
➢ Rechargement cartes transport Divia  

175 €                          
La vente de photos de classes (réalisée le 20 septembre) a été proposée début octobre. Les 
familles ont eu la possibilité de commander des photos lorsqu'elles avaient des enfants dans 
les 2 écoles du groupe scolaire (fratries complètes). Ils pouvaient faire une commande 
jusqu’au 17/10 qui arrivera à l’école et sera transmise directement aux élèves au retour des 
vacances d’automne. Les parents auront toujours la possibilité de faire une commande 
individuelle jusque janvier 2025 qui arrivera cette fois directement à leur domicile avec des 
frais de port à leur charge.
Nous remercions vivement les parents pour leur généreuse participation à la coopérative.



 * Projets, sorties et participations à différentes animations : pour rappel, nous 
évoquerons uniquement les projets qui concernent au moins 2 classes :
* Projet d'interventions avec Latitude 21: CE1 : projet intitulé «de l'oeuf à la poule» / CE2, 
CM1 et CM2 ont un projet commun intitulé «Entre corps et nature» avec l'accompagnement 
d'une plasticienne et d'un chorégraphe. La classe de CP n'a pas obtenu l'intervention sur le 
thème de l'ornithologie demandée.
* Projet commun autour du verger pour les classes de CP et CM2. Il serait intéressant que la 
commune informe l'école des idées concernant la fête anniversaire de ce verger, inauguré il y
a 20 ans, qu'elle souhaite mettre en place. Cela permettrait de réaliser un projet cohérent 
école/commune. Les enseignantes attendent la réponse du service municipal des espaces 
verts pour apporter leurs connaissances sur le lieu.
* Sortie pour les classes de CM1 et CM2 au cinéma Olympia dans le cadre des « écrans de 
l’aventure ». Les CM1 ont pu voir le film « Mush », un film présentant un voyage de chiens de 
traîneaux dans le nord et les CM2 ont vu le film «A portée de vue ».  Les élèves des 2 classes
ont fait le déplacement à pieds. La coopérative scolaire a pris le coût des entrées en charge.
* Interventions des étudiants STAPS auprès de toutes les classes jusqu’aux vacances de 
Noël ; CP : jeux d'opposition ; CE1 : gymnastique ; CE2 : hockey ; CM1 et CM2 badminton.
* Sortie à la bibliothèque de Fontaine pour la 1ère fois avant les vacances d'automne. 4 
autres visites sont organisées sur les périodes suivantes selon un planning établi.
* Interventions par le club de volley de Fontaine les Dijon sont prévues pour toutes les 
classes, en jeux de ballon pour les élèves de cycle 2 et en volley pour les élèves de cycle 3 en 
janvier/février. Des interventions également pour tous seront proposées par le club de 
Handball de Fontaine lès Dijon la période suivante.
* Cycle natation à venir  sous forme d'un cycle massé avril/mai 2025 chaque matin pendant 3 
semaines pour les élèves des classes de CE1 et CM1 à la piscine olympique. Le transport est 
pris en charge par la commune.
* SRAV : (Savoir Rouler à Vélo) ; prise de contact pour les classes de CE2, CM1 et CM2 avec 
l'ASPTT Dijon cyclisme (comme l'an dernier) pour des interventions, prises en charge par la 
coopérative scolaire ; Mme Vadot précise qu'en ce qui concerne le périscolaire du mercredi 
aux Saverney, 10 interventions cyclisme auront lieu pour une vingtaine d'enfants de 6 à 8 
ans, sur inscription.
* Défi nature, avec réalisation libre, proposé aux familles pendant les vacances sur le thème 
«la nature en automne ». Des retours variés arrivent progressivement à l'école. Nous 
remercions les familles qui y participent. Une exposition sera proposée aux élèves en 
décembre. Des photos seront prises et mises sur le site internet de l’école pour en faire 
profiter les familles.

* dates à retenir: prochains conseils d’école: lundi 17 février et lundi 16 juin 2024. 
Rentrée des vacances de Noël : lundi 6 janvier 2025 à 8h40. 2ème comité de pilotage lundi 
24/06. Jeudi de l’ascension 29 mai et pont de vendredi 30 mai. 

* Questions des parents :
- « la remise en place de cars scolaires pour les déplacements » : Mme Troisgros précise 
cette question en faisant une remarque concernant la classe de CE1 qui a enchaîné le même 
jour un déplacement à la bibliothèque et un déplacement au gymnase ; ce qui a semblé 
beaucoup pour les élèves. Elle demande s'il est possible de remettre en place des transports 



pour les déplacements des CP et CE1 notamment dans une période météorologique humide. M. 
Chapuis ne donne pas de réponse négative directement mais précise que le coût du transport 
ayant tellement augmenté des dernières années, cela semble trop coûteux pour la commune.

- « le mélange des élèves pendant la récréation (certains élèves auraient rapporté que les 
enfants ne pouvaient pas se mélanger entre classes) » : la question nous a posé quelques 
interrogations par manque de compréhension. Nous rappelons que, depuis le Covid, période 
pendant laquelle il ne fallait pas de brassage entre les classes, nous avons organisé des 
récréations décalées et nous avons constaté ensuite que les élèves en tiraient un réel 
bénéfice puisqu’avec moins d'élèves à la fois, ils pouvaient profiter pleinement de la place 
dans la cour. Nous avons donc choisi de continuer ainsi : les CP, CE1 et CE2 sont en récréation
lors du 1er créneau et les classes de CM1 et CM2 sont ensemble lors du créneau suivant. La 
classe de CE2 changera de créneau et intégrera la récréation avec les plus grands lors du 
second semestre.
Concernant les temps d'accueil, toutes les classes se retrouvent dans la cour ainsi que sur les
temps périscolaires. 
Nous espérons avoir répondu à la question !

Mme Troisgros évoque de précédentes questions pour lesquelles la municipalité n'a pas 
encore donné de réponse :
- Quid des peintures internes à l'école : couloir, portes des classes ? Mme Giraudet précise 
qu'un état des lieux de toutes les écoles de la commune a été fait et des travaux seront à 
budgétiser pour l'an prochain. Nous n’avons pas plus de précisions.
- Quid du manque d'entretien des sèche-mains qui entraînait leur dysfonctionnement ?  Mme 
Giraudet va refaire le point avec la société d'entretien.
- Quid de la remise en place des commissions de restauration ? Cette commission 
permettrait de faire notamment le point sur les menus proposés, parfois modifiés au dernier 
moment ainsi que sur le gâchis alimentaire (yaourts jetés si non consommés par exemple) qui 
pourrait être réduit. Mme Giraudet concède que la précédente réunion avait permis des 
améliorations et prévoit leur remise en place.
- Enfin, M. Chapuis souhaite intervenir afin de faire le point sur le trafic automobile autour 
de l'école qui a fait l'objet d'un comptage au 1er trimestre 2024:
rue Clos Guillaume : 6 600 véhicules/jour avec une moyenne de 39km/h ; 
rue Général de Gaulle : 7 168 véhicules/jour avec une moyenne de 42km/h ; 
rue des Carrois : 1 515 véhicules/jour avec une moyenne de 34 km/h. Cette rue passera 
bientôt à 30 km/h
rue du Colonel Clère : 670 véhicules/jour avec une moyenne de 32km/h (comptage novembre 
2023). Cette rue est désormais passée à 20 km/h.

La séance a pris fin à  19h45.


	CP : 24
	CP : 24

